

## Le message de l'Île de Sein

Du discours de François Hollande à l'Île de Sein, le 25 août, certains n'ont voulu retenir que les bourrasques. Ils ont eu tort car c'est un grand discours qu'a tenu le chef de l'État.

François Hollande est le troisième président de la République à s'être rendu sur l'Île après le général de Gaulle et François Mitterrand. Ni Jacques Chirac, ni Nicolas Sarkozy n'étaient venus sur place pour rendre hommage aux 128 marins qui, après avoir entendu l'appel du général de Gaulle, avaient embarqué pour rejoindre l'Angleterre, le 19 juin 1940.

L'Île de Sein représente un quart de la France, avait alors déclaré le chef de la France libre.

Le message délivré par le président de la République sur l'Île de Sein, c'est que les hommes et les femmes décident toujours de leur avenir. De leur destin personnel, mais aussi du destin de leur pays. « Le message de l'Île de Sein c'est que la France est la plus belle des causes et que nous devons y consacrer toute notre énergie », a insisté le chef de l'État.

Le message de l'Île de Sein c'est aussi qu'il n'y a pas de péril, pas de difficulté dès lors que la volonté existe, dès lors que le rassemblement se fait.

Le message de l'Île de Sein c'est aussi de rappeler ce que la France doit à la Bretagne, de ne pas oublier les sacrifices qui ont été consentis par les Bretons pendant la guerre, la douleur des ports qui ont été anéantis, l'ampleur des destructions subies et le martyr des résistants.



François Hollande à l'Île de Sein, le 25 août

« Sein est l'exemple et le symbole de la Bretagne toute entière et, depuis soixante-dix ans, la Bretagne a contribué par son dynamisme, par sa vitalité, à la modernisation du pays », a rappelé le président de la République.

« Aussi - et je le dis en ces instants - la Bretagne est en droit d'appeler à la solidarité nationale quand elle affronte des difficultés sociales ou des épreuves économiques, et c'est le cas aujourd'hui. De même, quand il y a des intempéries, des tempêtes, et l'Île de Sein en a connu, la solidarité nationale doit venir en aide.

Mais la Bretagne démontre aussi que la République n'a rien à craindre des identités régionales, des diversités culturelles, des richesses linguistiques, dès lors que son unité est affirmée par un attachement qui est, vous l'avez montré, sans limite à la République. »

C'est donc un discours à la France, mais aussi à la Bretagne, qu'a tenu François Hollande, le 25 août sur l'Île de Sein.

**CAP  
FINISTÈRE**  
26 B, rue Aristide-Briand  
29000 QUIMPER  
DÉPOSÉ LE 4/09/2014



## La paix maintenant

L'entrée en vigueur d'un cessez-le-feu à Gaza est une excellente nouvelle qui mérite d'être saluée. Maintenant, les discussions doivent se poursuivre pour parvenir à une solution durable, répondant aux exigences de levée du blocus à Gaza et de sécurité d'Israël. Les provocations, de toutes parts, doivent être dénoncées.

La France, en coordination avec ses partenaires européens, comme au sein du Conseil de sécurité, est déterminée à contribuer aux solutions qui seront trouvées dans le cadre d'un tel accord.

Il est urgent de relancer un processus politique en vue d'apporter une solution définitive au conflit israélo-palestinien. Cela passe notamment par un soutien aux « réalistes » des deux camps qui voient bien que le statu quo ne saurait perdurer.

PS29

## Chiffre de la semaine

# 4 491

C'est le nombre de nouveaux postes créés cette rentrée dans l'Éducation nationale (2 355 dans le premier degré, 1 986 dans le second degré et 150 dans l'enseignement agricole).